



Montréal, le 26 février 2020

Monsieur Harvey Bischof  
Président  
FEESO/OSSTF  
60, Mobile Drive  
Toronto (Ontario) M4A 2P3

**Objet : Solidarité avec les enseignantes et enseignants de l'Ontario**

Monsieur,

Au nom des 45 000 enseignantes et enseignants membres de la Fédération autonome de l'enseignement (FAE), je vous écris pour vous exprimer notre appui envers les enseignantes et enseignants de la **Fédération des enseignantes et enseignants des écoles secondaires de l'Ontario (FEESO)** dans le cadre de la négociation des conditions de travail de leurs membres. Nous tenons à souligner votre détermination dans la lutte que vous menez pour défendre l'école publique. Comme vous, nous défendons le droit d'obtenir des conventions collectives négociées qui répondent aux besoins exprimés par nos membres, tout en assurant de meilleures conditions d'apprentissage pour nos élèves.

Également en négociation de nos conventions collectives, nous constatons qu'il existe de nombreuses similitudes dans les luttes que nous menons actuellement face à nos gouvernements respectifs. Au Québec, nous subissons les conséquences des coupes budgétaires de 1,5 milliards de dollars en éducation opérées par le gouvernement libéral entre 2014 et 2018. Malgré un discours voulant faire de l'éducation une de ses priorités, le gouvernement actuel, fait preuve d'une arrogance frappante à l'égard de la profession enseignante, en témoigne le récent dépôt patronal.

Comme nous l'avons soulevé avec la publication d'un avis-conseil produit par des chercheurs en santé mentale de l'Université Laval, les offres patronales déposées le 17 décembre rendraient les enseignantes et enseignants encore plus malades, si elles étaient mises en place. L'augmentation de la lourdeur de la tâche, les atteintes à l'autonomie des profs, la déshumanisation de leurs conditions de travail et une précarité accrue sont au cœur des offres patronales sur la base desquelles notre Fédération refuse de négocier. Si le gouvernement continue d'ignorer nos demandes syndicales, déposées en octobre dernier, nous nous préparons à accentuer nos moyens de pression au cours des prochains mois.

...2

Dans ce contexte, nous saluons le courage dont vous faites preuve depuis l'automne avec la tenue de plusieurs journées de grève dont celle générale du 21 février. L'augmentation de la taille des classes, l'instauration de cours obligatoires en ligne, le refus d'augmenter les salaires des profs afin de suivre l'inflation ou encore, la remise en cause de règles d'embauche favorisant l'ancienneté, représentent toutes des attaques importantes aux conditions de travail des profs et aux conditions d'apprentissage.

Pour l'ensemble de ces raisons, vous pouvez être assuré de notre soutien indéfectible pour la poursuite de votre lutte. Vous pouvez également compter sur un appui financier de notre part si cela s'avère nécessaire dans la suite de votre mobilisation. Nous défendons une cause commune, celle de la sauvegarde de l'école publique de qualité, accessible, universelle et qui assure des chances égales pour l'ensemble des élèves.

Veuillez recevoir, Monsieur, l'expression de notre solidarité.

Le président



Sylvain Mallette

Le vice-président à la vie politique



Alain Marois